

## **Santander va por buen camino en la bioseguridad de sus granjas avícolas**

La avicultura juega un papel muy importante dentro de la economía del departamento de Santander, ya que cuenta con una población avícola de 37.890.447 aves, distribuidas según el sistema de producción en postura (28.5%), engorde (65.5%), reproductoras (5.3%) y codornices (0.7%) en 1.130 granjas.

En el total de las explotaciones avícolas de la región el ICA ha certificado 35% como Bioseguras y 41% están inscritas con plan gradual de cumplimiento, lo que representa 77.5% de las granjas existentes.

En materia de vigilancia epidemiológica para Influenza aviar y New Castle, el ICA continua manteniendo la zona piloto de la Mesa de los Santos como zona de baja prevalencia de New Castle. El último foco se presentó en el 2006, gracias a los controles y a la creación de una cultura sanitaria que el ICA ha realizado en el sector.

## **Ganaderos continúan ganando la batalla a la brucelosis y otras enfermedades**

Una de las metas propuestas por el ICA para el 2010 en Santander fue incrementar las zonas libres de brucelosis bovina. En el municipio de Sabana de Torres se logró ampliar el área libre de brucelosis, ya que este año se certificaron 54 hatos que poseen 8.300 animales y están ubicados en las veredas de Aguas Negras, Mate plátano, Magará, la Bahía, Cristalina, Birmania, La Raya, Payoa, la Dorada, Robledo, San Pedro, Boca de la Tigra, Villa de Leyva, entre otras.

Hasta la fecha en el municipio de Sabana de Torres se han certificado 132 hatos libres de brucelosis y 156 previamente libres, con un número de 35.500 animales, los cuales están ubicados en 288 predios y 27 veredas.

Con el acompañamiento del ICA, se firmó un convenio entre la gobernación de Santander y el CPGA Onzamo para la toma de 7.600 muestras por la técnica de PFFPA, con el fin de lograr la declaratoria de la zona de Onzamo (que incluye a los municipios de Mogotes, Onzaga y San Joaquin) como libre de brucelosis. El inicio de este trabajo se tiene programado realizarlo a principios de febrero del 2011.

De igual manera, se estableció con el municipio de Barrancabermeja la toma de 13.700 muestras en los corregimientos del Centro y el LLanito para la declaratorio de zona libre de brucelosis.

En lo que hace referencia al control de la rabia bovina, el ICA realizó en trece municipios las actividades de control de murciélagos hematófagos con capturas de 391 animales. En la zona de Lebrija el ICA supervisó la vacunación de 10.500 bovinos, como consecuencia de la ocurrencia de dos focos de rabia.

## **Continúa la lucha contra la Pudrición del Cogollo**

En febrero de 2010 el ICA declaró la emergencia sanitaria en Santander por la presencia de Pudrición del Cogollo en los cultivos de palma, teniendo en cuenta que 10.300 hectáreas están afectadas con la enfermedad, con una incidencia de 76% en zona aledaña a los municipios de Puerto Wilches.

Para contrarrestar la situación el Instituto llevó a cabo actividades de inspección, vigilancia y control. Realizó 90 visitas de seguimiento y evaluación a predios y viveros de palma de aceite, equivalentes a más de 50% del área total y 100% de los viveros. Estas acciones dejaron como resultado el sellamiento de siete viveros en los municipios de Puerto Wilches, San Vicente de Chucurí y Sabana de Torres, luego de detectar en estos establecimientos un nivel de incidencia promedio de 18 por ciento de la enfermedad.

